

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Y ORGANO DEL INSTITUTO AGRICOLA MURCIANO DE SAN ISIDRO.

Precios de suscripcion.
Murcia, trimestre..... 21 rs.
Fuera..... 24
Ultramar y extranjero ... 42
Se dá un figurin cada mes.
OFICINAS.
Calle de S. Lorenzo, núm. 11.

ANUNCIOS DEL CALENDARIO PARA HOY.

S. Valentin mr. *Témpora. Ayuno.*
Sale el sol á las 7 y 10 m. y pone á las 11 y 4 m. de la m.
se pone á las 4 y 42. Sale la luna á las 12 y 7 m. de la n. y se pone á las 11 y 4 m. de la m.
Tiene el día 9 h. y 51 m. y la noche 14 h. y 29 m.

JUBILEO.—En la iglesia de S. Antonio.

Anuncios y comunicados.
Línea de anuncios 12 mrs.
Idem de comunicados .. 24
Los de los suscritores con un 25 por 100 de rebaja.
Se admiten contratos á precios de tarifa.

ADVERTENCIAS.

Las suscripciones de este periódico se continuarán sirviendo en el próximo mes á todos los que terminando su abono en el actual no dispongan lo contrario antes del día 28.

Sabemos que en la depositaria municipal no cesan de recibirse hilas de las que nuestras paisanas están haciendo para el ejército de Africa. Mucho nos alegramos de que den esta prueba de su caridad y patriotismo de que no dudábamos.

¡Qué ganga!!—Se ha establecido en esta ciudad y esquina contraria á la posada del Comercio, una academia de juegos y monadas de niños. La célebre profesora que la dirige vive en la calle de la Gloria.

La suscripcion para la guerra sigue abierta en las oficinas del ayuntamiento, y tenemos entendido que sigue aumentando.

Desearíamos de la amabilidad que distingue á los Sres. empresarios del teatro, se servieran decirnos la razon que han tenido para no continuar poniendo en escena la bonita zarzuela en un acto denominada *El caballero particular*, que tantos aplausos mereció la única noche que tuvimos el gusto de oirla.

El corneta del batallón de cazadores de Talavera, Bartolomé Arbero, que fué herido en la accion del 30; es hijo de Murcia. Ha sido reeompensado con cruz pensionada con 30 rs.

En la zarzuela *Los Magyares* se distinguieron estreñadamente los artistas que desempeñaban los papeles de Marta y Alberto, con especialidad en las bonitas escenas amorosas de que abunda la composicion. El público al notar las repetidas

muestras de pasion que recíprocamente se prodigaban, decia con mucha oportunidad parodiando al leguillo: *Cuando tanto se aprietan se querrán bien.*

Ayer anunciamos para ejecutarse anoche *Los Magyares* siendo así que en los carteles se anunció *Jugar con fuego*. Esta equivocacion fué motivada de no habérsenos avisado la variacion.

Anteanoche se puso en escena por primera vez en esta capital la célebre y nueva zarzuela en un acto: *El amor y el almuerzo*.—El éxito de ella fué el que se debía esperar de una composicion que tantos aplausos ha alcanzado en los teatros de Madrid.—Suplicamos, pues, á la empresa que la reserve para la noche que desee tener buena entrada, ó bien para ponerla en escena en los régios coliseos de Espinardo y Maciascoque, dado caso que piense dar algunas funciones en dichos puntos.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Nuestro celoso corresponsal de Bullas nos dice con fecha 12 del actual.

En esta villa como en todas las demas poblaciones de la heróica España, es indelible el entusiasmo que hay por la guerra de Africa; en todos los círculos no se habla de otra cosa. Por ahora solo diré á V. que todos se afanan por contribuir al sostenimiento de dicha guerra, con arreglo á sus circunstancias. Sabemos que en esta poblacion y en las de Caravaca, Cehegin y Moratalla, se preparan buenos donativos de vino y aguardiente; pero lo que mas llama la atencion, lo que mas entusiasmo y conmueve á la vez, es el ver que desde la principal señora de estos pueblos, hasta la esposa del infeliz bracero, se ocupan asiduamente dia y noche en hacer hilas, para los que están derramando su sangre por el honor de la patria en el terreno africano.

Tambien sabemos que un benemérito capitán retirado, amigo nuestro, que en la última guerra civil perdió una mano defendiendo el trono de Isabel II, ha dirigido una exposicion á S. M., cediendo la quinta parte

del sueldo que disfruta, á favor del ejército, por todo el tiempo que dure lo guerra de Africa. Hechos como estos, no necesitan de comentarios, por ser superiores á todo elogio.

El día 8 del corriente, hallándose Juan Perez Martinez en el villar llamado del Fraile, fué herido alévosamente de dos puñaladas que lo asestó Fernando Perez, cuyas heridas le produjeron la muerte instantáneamente. El reo, que no pudo ser encontrado por la guardia civil de este puesto, se presentó él mismo á la autoridad á las 12 de la misma noche y ya está á disposioion del juzgado.

Tambien ayer se encontró el cadáver ensangrentado de un niño de diez años en su misma casa; y aunque al principio se dijo que habia sido deborado por un cerdo, del reconocimiento facultativo resulta haber muerto de un tiro de perdigones que le han pasado de parte á parte: segun parece el autor de tan horrible atentado ha sido un hermano suyo de poca mas edad que él, pues es el único que se halla preso.

De todos modos sería muy conveniente que las autoridades competentes adoptasen una medida enérgica, á fin de que no se prodigase tanto el uso de armas prohibidas, particularmente entre aquellas personas que por su irreflexion ó su perversidad, son capaces de cometer las mayores atrocidades.

Tambien nuestro activo corresponsal de Lorca nos dice que el viernes 9 del actual, se dió principio en aquella ciudad á los trabajos del camino arrecife desde Granada á Murcia en el trozo de Lorca á Totana.

El precio de los cereales en aquella ciudad en la última semana son los siguientes:

Trigo fuerte de 64 á 68, centeno de 41 á 42, cebada de 34 á 36, maiz de 37 á 39, garbanzos de 71 á 74, judias de 16 á 17, aceite de 68 á 70, vino de 24 á 26, aguardiente de 74 á 84, mal de 46 á 50, arroz de 20 á 26, panizo negro de 53 á 54.

SECCION DE NOTICIAS.

GUERRA DE AFRICA.

--De una carta que á la «Gaceta militar» escribe con fecha del 3 el Sr. D. Manuel Gimenez, teniente de caballeria y apsentador del cuartel general del cuerpo que manda el general Zabala, y que desgraciadamente ha sido herido en el último combate, copiamos las siguientes interesantes noticias:

«El general en jefe sabe, por conducto de una persona á quien se lo ha confiado el mismo Muley-Abbas, jefe de los 8,000 moros que tenemos á la vista, que en la accion del 25 tuvieron estos 300 muertos y 800 heridos. En la del 30, el jefe de los 100 presidiarios quedó herido al oscurecer, en medio de los moros, en cuya persecucion se habia adelantado demasiado. En aquella angustiosa posicion, tuvo la feliz ocurrencia de subirse á un árbol, desde donde vió que los moros no cesaron de llevarse cadáveres durante toda la noche. Al amanecer del dia siguiente enterró él mismo con sus presidiarios 59, y ayer (5) vió hacer lo mismo con otros varios, que por el resto de sus jaiques y su constitucion física especial revelaban su procedencia rifeña. No ha habido ataque en que no hayan sido rechazados los moros á mas de tres cuartos de legua, y es un infame el mal español que suponga lo contrario.»

Las enfermedades nos causan pocas bajas, atendiendo á que somos 30,000 hombres los que nos hallamos acampados, y sufriendo hasta ahora un penoso temporal, además del duro servicio de reductos, avanzadas, escuchas y descubierta.

El reducto de la derecha se llama de «Isabel II;» el del Serrallo, al Este, «Francisco de Asis;» y el de la extrema izquierda «Príncipe de Asturias;» el que se construye en el centro se denominará «España.»

El entusiasmo de las tropas es cada vez mayor, y mas ardientes sus deseos de batirse. Nada se trasluce de operaciones futuras. Hay ya una legua de camino construido para el paso de la artillería á Tetuan.

Nuestras pérdidas en todos los encuentros, no llegan á 1,000 hombres fuera de combate. Los moros resisten bien el fuego de fusilería; cojan ante la metralla, y huyen espantados al toque de carga á la bayoneta, que conocen ya mejor que nosotros.»

—El reducto del Norte, ó sea de Isabel II, es hoy una posicion formidable, defendida por seis piezas de artillería.

—Se ha empezado á fortificar la casa del Renegado, situada en una altura que domina la costa.

—Hoy se publica en el diario oficial una relacion de las recompensas concedidas sobre el campo de batalla por el general en jefe del ejército de Africa, á los individuos que se distinguieron en el combate sostenido contra los moros el dia 30 de noviembre último en la garganta de Anghera é inmediaciones del reducto de Isabel II. Estas gracias han sido aprobadas por S. M. en real orden de 11 del corriente. Sentimos que su mucha estension nos impida reproducirla.

—Ya tenemos en campaña al nuevo periódico «El Horizonte,» órgano, como ya saben nuestros lectores de las tres fracciones moderadas de que eran representantes «El Estado,» «El Conciliador» y «El Leon Español.»

—El regimiento de Zaragoza, de guarnicion hoy en Madrid, se dispone á salir para Sevilla. Un batallon del regimiento de Cantabria irá tambien de Castilla la Vieja á Valencia, saliendo de este puerto para el de Malaga otro de Bailen. Asi mismo se espera en Malaga un batallon de Murcia que saldrá muy pronto de Granada, y en Córdoba

al regimiento de caballería de Farnesio que va á emprender la marcha desde Ciudad-Rodrigo.

—Hay fundadas esperanzas de que, si el tiempo lo permite, antes de acabar esta semana quede tendido el cable entre Ceuta y Algeciras.

—La compañía de obreros de la administracion militar, está prestando excelentes servicios: se trata de aumentar dos mas, principalmente para el servicio de panadería.

—Parece que de Cádiz se habian enviado al ejército expedicionario bastantes camisas embreadas para limpiar el terreno por medio del incendio. Con el mismo fin se habian remitido á Ceuta algunos barriles de alquitran, y tal vez haya resultado que no es agente bastante poderoso.

—Las bajas ocurridas en las fuerzas de artillería del ejército de Africa se cubrirán por soldados voluntarios del arma, como se está verificando en la de infantería.

—Cuatro serán las banderas que lleven á la guerra los cuatro tercios vascongados. La primera (Alava) será bordada por las señoras de Vitoria, la segunda (Guipúzcoa) por señoras de San Sebastian y Tolosa, la tercera (Vizcaya) por señoras de Bilbao, y la cuarta (Vizcaya y Guipúzcoa) por señoras de Vergara.

—El general Prim visita todas las noches su campamento para animar al soldado, poco temeroso de las balas, pero algun tanto receloso de las enfermedades.

SECCION OFICIAL.

Subastas.

Remate de bienes nacionales para el dia 9 de enero próximo, á las doce de su mañana.

El núm. 150 del inventario, dividido en 9 partes ó haciendas, que radican en el término municipal de Lorea, diputacion de la Toba, procedentes de las Pias fundaciones del Cardenal Belluga.

La primera se compone de 60 fanegas de tierra secano, marco de 8,000 varas cuadradas, equivalentes á 33 hectáreas, 53 áreas, 94 centiáreas y 48 centímetros cuadrados; mas dos trozos de tierra riego eventual con la tercera parte de agua de la fuente de Agua Amarga, compuestos de 3 fanegas 6 celemines, marco de 4,000 varas cuadradas, equivalentes á 97 áreas, 82 centiáreas y 33 centímetros cuadrados: contiene esta hacienda casa de habitacion, cuadra de las tres viviendas contiguas y era de trillar mies; la cultiva Antonio Carmona, á partido de seis una: tasada por los peritos en venta en 25.250 reales y capitalizada por la renta de 1.010 rs. que los mismos le han graduado en 22.725 rs.: sale á subasta por la tasacion.

(Se concluirá.)

SECCION MERCANTIL.

Precios de ayer.

Trigo del pais.	fan. de	64	á	80	rs.
Manchego.	de	á	65		
Geja.	de	á	58		
Cebada.	de	35	á	34	
Maiz.	de	41	á	46	

ÚLTIMA HORA.

En el combate del dia 12 nuestra pérdida ha consistido, en un gefe y cinco individuos de tropa muertos, siendo aquel el coronel de artillería D. Juan Molins y Cabanyes: en tres gefes, cinco oficiales y cincuenta y un individuos de tropa heridos, siendo aquellos el teniente coronel de ingenieros D. Antonio Pasaron, el coronel de Luchana D. Francisco Canaleta, el teniente coronel ayudante del general Prim, D. Agustin Pita, el capitán de caballería ayudante de campo del general en jefe D. Manuel Coig, el capitán de Almansa D. Vabil Orbaiz y los tenientes D. Saturnino Idarte, D. Enrique Sucarade y D. Juan Floran.

—El profesor de medicina de Valencia D. Antonio Freañ, que tan buenos servicios ha prestado este verano en las poblaciones de Murcia y Cartagena durante la invasion del cólera, saldrá dentro de breves dias, con direccion al cuartel general, á fin de prestar en el mismo sus servicios y escribir una historia médica del ejército expedicionario. Aplaudimos su proyecto y le deseamos la mejor fortuna.

—Segun noticias recibidas últimamente de Ceuta que tenemos por fidedignas, los marroquíes, nuestros enemigos, reciben no sabemos cómo ni de quien, pólvora, balas, revolvers y otras armas, y todo cuanto necesitan de oculto, y si en adelante no lo reciben, bien pronto estarán escasos de municiones.

ANUNCIOS.

Reconocido como sumamente eficaz contra los inflamaciones é irritaciones de la garganta, atonía (estincion de voz), catarros graves ó crónicos, asma, coqueluches y gripe. Esta pasta de un sabor muy agradable, calma las tos, facilita la expectoracion y tiene sobre todas la demás preparaciones del mismo género la ventaja de no dar ardor ninguno en la boca. Recomendado á las tisanas pectorales y conviene á las personas que quieren cuidarse no obstante sus negocios y sus viajes.

La justificada nombrada de la pasta George y su fabricacion al vapor han valido á su autor dos medallas una de plata en 1845 y otra de oro en 1845. Fabrica en Paris, rue Tailbout, núm. 28.

Depósito por mayor en Madrid. Esposicion Estrangera, calle Mayor, núm. 40, y por menor á 10 reales caja en MURCIA botica del Sr. Martinez.—Valencia, Domingo.



Director, propietario y editor responsable,
RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imp. del mismo, calle de S. Lorenzo, núm. 11.